

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 28 de febrero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Avanza el registro para entrar a la prepa

Nacional: La voz de alarma internacional exige atender el acoso escolar

SALUD

Estatal: Se construirán dos nuevos hospitales

Nacional: Reporta Ssa 5 mil 850 casos de influenza

Internacional: Disminuye actividad de la influenza en EU; se mantiene en 17 entidades

ECONOMÍA

Nacional: Prometen no subir ni crear impuestos hasta 2018

Internacional: Mesurado retiro de estímulos para no alterar mercados: Fed

POLÍTICA

Estatal: Confirman expulsión de Garrigós en el PRI

Nacional: Habrá cambios de fondo en sindicatos con la reforma laboral, acepta la STPS

Internacional: Se complica la situación en Crimea; a referendo, su permanencia en Ucrania

EDUCACIÓN

Estatal:

Avanza el registro para entrar a la prepa

Diez mil alumnos preinscritos a nivel medio superior, registra hasta el momento la Secretaría de Educación Estatal, informó el subsecretario, César Barona Ríos. En este sentido, informó que en el proceso de admisión 2014-2015 que inició el 18 de febrero, los sistemas que ya cerraron su convocatoria son el Cobaem y el Conalep de Temixco, en los cuales las fichas se agotaron el mismo día que lanzaron la convocatoria en su portal. Sin embargo, indicó que aún quedan otras alternativas en distintos subsistemas, a los cuales se sumarán los espacios que ofrezcan el DGTI y la preparatoria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El estado ofrecerá 17 mil espacios en los sistemas y subsistemas. Sin embargo, el DGTI y la UAEM ofrecerán 7 mil espacios más, que en su conjunto sumarán 24 mil opciones. Con ello, estimamos que tendremos cobertura para todos los alumnos que egresen de secundaria y deseen seguir sus estudios”, refirió César Barona Ríos.

Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández).

Se realiza Parlamento de Mujeres 2014 en instalaciones de la UAEM

Con la participación de 700 estudiantes, directoras y directores de 15 Facultades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se llevó a cabo el Parlamento de Mujeres 2014 en el Gimnasio Auditorio de la UAEM. Los temas que se desarrollaron en diez mesas de trabajo fueron: espacios libres de violencia, docencia con perspectivas de género, promoción de las competencias ciudadanas, autoestima de las mujeres, responsabilidad y compromiso de los Ayuntamientos en materia de violencia para prevenir, atender y erradicar la violencia y la importancia de la mujer en la formación de valores en la familia. Durante su participación, la secretaria de Extensión de la UAEM, Lorena Noyola Piña, en representación del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, expresó que en la máxima casa de estudios morelense, los jóvenes tienen voz y participación. Mencionó que es importante que en la UAEM se tengan espacios de debate para que los estudiantes puedan presentar propuestas y coadyuvar a hacer políticas públicas, sobre todo en temas relacionados con las mujeres. Agregó que este foro es un ejemplo de la articulación que existe entre la Universidad y los poderes de gobierno.

La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

Realiza la UAEM el Foro de Experiencias con Egresados

“Queremos que la misión de la Facultad de Agropecuarias no sólo se limite a egresar a sus profesionistas sino que vaya más allá y mantenga su permanencia y su pertenencia, a través de prioridades en las cuales podamos dar seguimiento y las herramientas que les permitan su continua actualización académica y desarrollo profesional”, dijo José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en la inauguración del Foro de Experiencias con Egresados. En el marco del 35 aniversario de la Facultad de Ciencias Agropecuarias se realizó el foro de experiencias, con el objetivo de recabar datos de los ex alumnos para crear una red que permita el intercambio de experiencias en el ámbito laboral.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Venados UAEM representará a Morelos en la etapa regional de la Universiada

Como parte de las eliminatorias estatales, rumbo a la etapa regional de la Universiada 2014, en el polideportivo número uno de la máxima casa de estudios, se realizó el último encuentro de voleibol para definir qué equipo representará a Morelos en esta disciplina, partido en el que los Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se ganaron ese privilegio. El pase hacia la etapa regional de voleibol se jugó el pasado miércoles en la UAEM, entre la sexteta de esta institución y la proveniente de la Escuela Superior de Educación Física (ESEF) de Cuautla.

El Regional del Sur, p.21, (Elizabeth Galindo).

Tec de Monterrey y UAEM se disputan la final en fútbol rápido

En la cancha del Polideportivo 1 se llevaron a cabo las semifinales de fútbol rápido femenino de la Universiada Estatal, donde se enfrentaron los equipos de la Universidad Americana, Tec de Monterrey, Escuela Superior de Educación Física de Cuautla (ESEF) y la UAEM. El Tec de Monterrey y las Venadas de la UAEM lograron su pase a la final.

El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3-D, (Roger Mixcoac).

Once representantes de la Universidad calificaron al regional de tae kwon do

Once representantes de la Universidad de Morelos calificaron al regional de la Universiada de tae kwon do, de acuerdo a informaciones proporcionadas por el director del deporte en la máxima Casa de Estudios de la entidad, Jorge Juárez Cuevas, quien añadió que sólo irán otros dos jóvenes para completar el grupo de 13 morelenses para el regional, y que no son de la UAEM. La verdad es que no causa ninguna sorpresa el hecho de que los representantes de la Universidad de Morelos se lleven los primeros lugares en el estatal de la Universiada, pero la verdadera competencia iniciará en el regional que será en el Distrito Federal, en donde se enfrentará a lo mejor de la región centro del país, y en donde estarán en juego los lugares para el nacional de esta competencia que, para este año, será en las instalaciones de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, en el mes de mayo.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés).

Se juegan boleto a la Olimpiada Nacional

Tercera semana de actividades de la eliminatoria de la Región VI de la Olimpiada Nacional 2014, y toca a Morelos ser el anfitrión de cuatro deportes: atletismo, ajedrez, tiro deportivo y voleibol de sala que se realizará en dos escenarios, en el tradicional escenario de la unidad deportiva Revolución y en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.46, (Rolando Becerril).

Nacional:

La voz de alarma internacional exige atender el acoso escolar

El acoso escolar (bullying) es una especie de fábrica de sicopatía que requiere una atención inmediata. Un niño acosado tiene 10 veces más probabilidades de suicidarse que otro menor, pero también es un delincuente en potencia, debido a que muy posiblemente repetirá las conductas de que fue víctima. Durante el simposio Acoso escolar: discusión o diagnóstico, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, Betty Zanolly Fabila, especialista en derecho y doctora en historia en la Facultad de Filosofía y Letras, advirtió que el fenómeno pone en riesgo que nazcan y se reproduzcan sicópatas en potencia y grado; esto es muy delicado, porque si tenemos niños sicópatas es porque la sociedad también lo es de alguna forma y lo tenemos que evitar.

La Jornada, p.40, (Alma E. Muñoz).

Emitió la SEP convocatoria de licitación para comprar 709,824 tabletas electrónicas

La Secretaría de Educación Pública (SEP) divulgó la convocatoria para licitar la adquisición de 709 mil 824 tabletas electrónicas, las cuales se distribuirán a alumnos de quinto grado de primarias públicas, como parte del programa de Inclusión y Alfabetización Digital, que este año cuenta con recursos por 2 mil 510 millones de pesos. En un comunicado, la dependencia federal informó que los equipos se distribuirán a partir del ciclo escolar 2014-2015 en Colima, estado de México, Puebla, Sonora, Tabasco y Distrito Federal.

La Jornada, p.21, (Laura Poy Solano),

El Universal, (Redacción), <http://www.redpolitica.mx/nacion/sep-entregara-700-mil-tablets-estudiantes-de-primaria>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818392.html>

Impulsarán la UAM y la AMEO investigación y difusión sobre obesidad

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y la Academia Mexicana para el Estudio de la Obesidad (AMEO) impulsarán de manera conjunta actividades de investigación, capacitación, asesoría, intercambio académico y difusión de la cultura en torno a la obesidad, de acuerdo con un convenio firmado por Salvador Vega y León, rector general de la universidad, y María Luisa Ponce López, presidenta de la AMEO. María Luisa Ponce López, presidenta de la AMEO, destacó ante el problema de salud pública y cultural que representa la obesidad, que es necesario fortalecer los vínculos de la academia con "una institución seria y con una trayectoria tan importante como la UAM".

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

Apreman a armonizar leyes con la reforma educativa

La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, señaló que la fecha límite para la armonización en todos los estados de las leyes secundarias de la reforma educativa vence el próximo 12 de marzo, por lo que advirtió que las entidades que incumplan podrán ser objeto de una controversia constitucional.

La Jornada, p.21, (Laura Poy Solano),

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/urgen-a-las-entidades-homologar-las-leyes-213540.html>

Maestros y estudiantes demandan salvamento financiero de la UAZ

Más de 3 mil maestros y estudiantes de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) marcharon este jueves hasta el palacio de gobierno del estado para exigir a las autoridades locales y federales que apoyen el rescate financiero de la casa de estudios, que atiende a 40 mil jóvenes y lleva una semana en huelga.

La Jornada, p.35, (Alfredo Valadez Rodríguez).

El Conacyt buscará frenar fuga de cerebros

México lanzará una cruzada para frenar la fuga de cerebros, recuperar a unos 400 jóvenes científicos en el exterior y duplicar en cinco años la cifra de los 21 mil doctores que forman parte del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). “Nuestra perspectiva en los próximos cinco años es duplicar el número de investigadores, lo que permitiría a México tener una mayor oportunidad y estar a nivel de países como España y por arriba de Brasil”, dijo el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818430.html>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/buscara-conacyt-duplicar-numero-de-investigadores-9632.html>

La educación, blanco de tácticas bélicas; México, entre los países más afectados: informe

Escuelas y universidades, así como estudiantes, maestros y académicos son blancos intencionales en ataques en todo el mundo, y no sólo víctimas del fuego cruzado, aseguró la Coalición Global para la Protección de la Educación en un informe divulgado ayer, que afirma que México y Colombia son los países de América más afectados por este fenómeno. En 30 países del mundo se registró un patrón de ataques deliberados contra instituciones e instalaciones educativas, alumnos y docentes entre 2009 y 2013.

La Jornada, p.28, (De la Redacción).

SALUD

Estatal:

Se construirán dos nuevos hospitales

Al firmar un convenio de colaboración con el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), el gobernador Graco Ramírez anunció la construcción de nuevos hospitales en Axochiapan y Jiutepec, así como la cobertura al 100 por ciento en el programa del Seguro Social, al tiempo que pidió la colaboración de los investigadores en el diseño de una Escuela de Salud Comunitaria junto con la UAEM. Ante el director del INSP, Mauricio Hernández Ávila, e investigadores de este centro de investigación, el gobernador dijo que en el tema de la salud y en estos 15 meses de gobierno, se ha dado una señal clara de una cobertura del cien por ciento en el Seguro Popular de casi 100 mil morelenses, luego de que se encontró un estado con 700 mil personas beneficiadas y se tuvo que cubrir a los 300 mil faltantes. Dijo que la salud es un derecho que tienen las sociedades y el esfuerzo que se ha hecho en Morelos. Por ello, puso como ejemplo que cada año, la Facultad de Medicina de la UAEM ha rechazado a miles de jóvenes por falta de espacios, de tal suerte que con la participación del INSP se está en el diseño de una carrera de Medicina Comunitaria que permita resolver el problema de la práctica clínica que es el argumento que restringe para la admisión de la matrícula.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.9, (Marcela García) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3307062.htm>

Morelos será entidad sustentable: Graco R.

Con la presentación del Manual del Programa Ciclo Ciudades, y el anuncio del gran logro de haber recuperado para Morelos más de 5 millones de metros de tierra por donde pasaba la extinta vía del tren, lo cual podrá hacer realidad el tránsito de bicicletas entre el Distrito Federal y esta entidad, el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu refrendó su compromiso con las políticas sustentables. También garantizó que el paso siguiente será la producción de energía mediante una granja solar y el cierre de todos los basureros a cielo abierto y "reellenos sanitarios" que están provocando una grave contaminación. En la ciclo pista ubicada entre Río Mayo y San Diego, de Cuernavaca, donde estuvo acompañado por los presidentes municipales de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, Cuautla, Jesús González Otero, y Tepoztlán, Francisco Navarrete Conde, el gobernador se reunió con promotores del ciclismo urbano y ante ellos habló del compromiso de su administración con la sustentabilidad y por consiguiente, con la promoción de la movilidad de las personas mediante el uso de la bicicleta.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.9, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Diego Jiménez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3307058.htm>

Enfermedades bucales constituyen uno de los mayores problemas de salud pública

Las enfermedades bucales constituyen uno de los problemas de salud pública que se presentan con mayor frecuencia en toda la población y sus secuelas producen efectos incapacitantes de orden funcional, sistémico y estético por el resto de vida de las personas afectadas. Además las enfermedades bucales se encuentran entre las cinco de mayor demanda de atención en los servicios salud del país, situación que condiciona el incremento en el ausentismo escolar y laboral. El Dr. Francisco Fierros, Responsable Estatal del Programa de Salud Bucal de Servicios de Salud Morelos, señala que una de las enfermedades bucales de mayor prevalencia son la caries dental; y recomienda modificar el enfoque de la enfermedad mutilante y curativa, por un enfoque de prevención y cultura de autocuidado y cepillado de dientes, "si centramos nuestros esfuerzos en trabajar con los preescolares y escolares tendremos un mayor número de adultos sanos".

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.33, (Sin firma).

Nacional:

Reporta Ssa 5 mil 850 casos de influenza

La Secretaría de Salud informó que del 1 de enero al 27 de febrero de este año, los casos confirmados de influenza estacional ascendieron a 5 mil 850 y han ocurrido 633 defunciones. En su reporte diario detalló que de esos casos, 4 mil 738 fueron por A(H1N1), 505 por A(H3N2), 139 por B y 468 debido a otros tipos, mientras que de las 633 defunciones, 578 fueron por influenza A(H1N1), 10 por A(H3N2), una por B y 44 por otros tipos. De acuerdo con su registro, refirió que en la semana del 14 al 20 de febrero hubo 326 casos y una defunción, mientras que del 21 al 27 de febrero se presentaron 28 casos y ningún deceso.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Reporta-Ssa-mil-casos-influenza_0_253175232.html

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818397.html>

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/van-633-muertes-por-influenza-213522.html>

El Frente frío 39 afectará a Baja California con lluvia intensa

La entrada del frente frío número 39 favorecerá el potencial de lluvias intensas en Baja California y fuertes en Sonora, además de viento fuerte con rachas de hasta 60 kilómetros por hora, debido a que se extenderá desde el occidente de Estados Unidos hasta Baja California. Asimismo el frente frío número 38 se encuentra estacionario sobre la Península de Yucatán y los estados del sureste, originando potencial de lluvias ligeras a moderadas sobre Oaxaca, Chiapas, Tabasco y la misma Península, según reportó el Servicio Meteorológico Nacional.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818532.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/el-frente-frio-39-causara-lluvias-en-bc-y-sonora--991341.html>

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Frente-provocara-intensa-Baja-California_0_253774660.html

Desarrolla Cinvestav Caballo de Troya contra cáncer de mama

Para contrarrestar la creciente incidencia del cáncer de mama, investigadores del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron una terapia que, dijeron, recuerda al Caballo de Troya, pues permite introducir en el organismo genes suicidas cuya expresión provoca la autoeliminación de las células malignas. Mediante la aplicación de este tratamiento, los científicos observaron la reducción del peso de tumores en ratones hasta en un 55 por ciento en 10 días. Por estos hallazgos, Daniel Martínez Fong y Rosa Angélica Castillo Rodríguez fueron galardonados con el primer Premio a la Innovación en Bionanotecnología Cinvestav-Neolpharma.

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez),

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/Crean-Cinvestav-terapia-desarrollo-cancer_de_mama-genes_0_253175259.html

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/CINESTAV), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818381.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/crean-genes-inhiben-desarrollo-cancer-83935.html>

El cáncer cervicouterino se puede erradicar: Zur Hausen

En seis años comenzará a registrarse una disminución importante de mortalidad por cáncer cervicouterino, incluso en países pobres, y los sistemas de salud, junto con la ciencia, podrán erradicar ese problema que se ha convertido en la segunda causa de decesos de mujeres jóvenes en el mundo, aseguró Harald zur Hausen, Premio Nobel de Medicina 2008, el científico alemán explicó que 2020 será un año clave para iniciar la etapa de erradicación de los tumores causados por el virus del papiloma humano (VPH) considerando que ya se cuenta con vacunas protectoras contra las cepas cancerígenas. En 2012 la Organización Mundial de la Salud

reportó 8.2 millones de defunciones a escala global por este tipo de neoplasia, de las que 1.2 millones ocurrieron en América Latina.

Milenio, (Blanca Valadez y Maricarmen Rello), http://www.milenio.com/politica/cancer-cervicouterino-erradicar-Zur-Hausen_0_253774637.html

Se logra prolongar la vida de pacientes con cáncer pulmonar

El Instituto Nacional de Cancerología (INCan) ha logrado pasar de una tasa de nueve meses de supervivencia a 30 con tratamientos personalizados en pacientes diagnosticados con cáncer de pulmón en etapa metastásica, es decir, cuando la patología se ha propagado en diferentes partes del cuerpo. En México, como en otros lugares del mundo, ya es posible dar tratamiento personalizado como es el caso de biomarcadores y fármacos orales a pacientes con esta patología y que han presentado mutaciones en el factor de crecimiento epidérmico. “En la actualidad, los tratamientos contra esta patología ya no son iguales para todos los pacientes como lo era antes con las quimioterapias, hoy a cada persona se le da un tratamiento individual”, explica el doctor Oscar Gerardo Arrieta Rodríguez, jefe del Laboratorio de Oncología Experimental de Estudios de Medicina Traslacional del INCan.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Esquizofrenia puede producir un grado de discapacidad en el 80% de los casos

De acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud, se calcula que en México la esquizofrenia afecta a 1 de cada mil personas, en tanto que las cifras internacionales de nuevos casos oscilan entre 2.4 a 5.2 por cada mil habitantes, esto es, cada año aumenta la cifra de enfermos entre 0.24 y 0.52%. Al respecto el Dr. Rafael Médina, Médico Psiquiatra, afirmó que “la esquizofrenia es la enfermedad más incapacitante dentro de los trastornos mentales.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola / Janssen), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818374.html>

México, en riesgo de terminar como esclavo en la producción de alimentos: Sarukhán

En la discusión en torno a la siembra de maíz genéticamente modificado, México no está más ante un problema político que científico. Se trata de la soberanía alimentaria, ya que se corre el riesgo de “acabar como esclavos de un monopolio gigantesco para la producción de alimentos”, sostuvo José Sarukhán, coordinador de la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio). El ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dijo lo anterior durante la presentación del libro *El maíz en peligro ante los transgénicos*, editado por la máxima casa de estudios del país y la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad (UCS). El peligro, señaló, también reside en el abandono gubernamental de la investigación agrícola, pues eso generó dependencia de las empresas privadas, ya que seis firmas controlan 70 por ciento de la producción mundial de semillas. Durante su participación en el evento, que se llevó a cabo el pasado martes en la Facultad de Ciencias de la UNAM, dijo que a partir de la reducción del presupuesto al Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (Inifap), “se dejó de generar ciencia básica de primera línea, en campos esenciales para la producción de alimentos en el país”.

La Jornada, p.22, (Matilde Pérez).

Internacional:

Disminuye actividad de la influenza en EU; se mantiene en 17 entidades

En Estados Unidos comenzó a disminuir la actividad de la influenza. De 24 estados que habían reportado en las semanas previas una intensa circulación de la infección viral, el reporte más reciente de los Centros para la Prevención y Control de Enfermedades (CDC por sus siglas en inglés) indica que se mantiene su propagación en 17 entidades. El organismo reconoce una reducción aunque la prevalencia a nivel nacional todavía se considera elevada y así se mantendrá por algunas semanas más, señala.

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA

Nacional:

Prometen no subir ni crear impuestos hasta 2018

El gobierno federal anunció la entrada en aplicación, ayer, del Acuerdo de Certidumbre Tributaria, instrumento por el cual se compromete a mantener sin variaciones el régimen fiscal durante toda la administración — hasta el 30 de noviembre de 2018—, periodo durante el cual no habrá nuevos impuestos, no subirán las tasas de los gravámenes actuales y no se reducirán o eliminarán los beneficios fiscales ni las exenciones existentes.

El jefe del Ejecutivo señaló que de 2015 a 2018 el gobierno federal "no propondrá ajustes a la tasa, tarifas y bases imponibles del Impuesto sobre la Renta, el Impuesto al Valor Agregado, IVA, así como a las aplicables al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez y Lindsay H. Esquivel),
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818512.html>

Milenio, (Miriam Castillo y Braulio Carbajal),
http://www.milenio.com/negocios/resto-sexenio-subiran-impuestos_0_253774632.html

El Universal, (Francisco Reséndiz),
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/prometen-no-elevar-impuestos-en-sexenio-991329.html>

La Jornada, p.p.-29 (Rosa Elvira Vargas).

Presenta Videgaray Pacto Fiscal, vigente hasta 2018

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso, presentó el Acuerdo de Certidumbre Tributaria -Pacto Fiscal- que tendrá vigencia hasta el 30 de noviembre de 2018. Con este acuerdo, el gobierno federal se compromete a no proponer nuevos impuestos al Congreso de la Unión, así como a ejercer un gasto eficiente y transparente y a mantener la trayectoria decreciente del déficit fiscal, resaltó el funcionario en un evento celebrado en Palacio Nacional. El Acuerdo, que cuenta con el apoyo de los gobiernos federal y estatales, así como de la iniciativa privada, establece que a partir hoy y hasta el final de la actual administración el Ejecutivo se abstendrá de proponer cambios en la estructura tributaria, a menos que surjan eventualidades macroeconómicas que así lo ameriten.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818309.html>

El Universal, (Mario Alberto Verusco),
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/videgaray-pacto-fiscal-991090.html>

El Economista, (Gerardo Gutierrez),
<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2014/02/28/sexenio-no-se-crearan-nuevos-impuestos-hacienda>

Inaugura EPN planta de Mazda en Salamanca; inversión de 770 mdd

Al inaugurar la tarde de ayer en Salamanca la planta de manufactura de la empresa de automóviles Mazda, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que su compromiso "con los mexicanos es no proponer nuevos impuestos, ni aumentar las tasas existentes en lo que resta de esta administración". Destacó que con esta medida "protegeremos la economía de las familias mexicanas y les daremos certeza a los inversionistas que creen y confían en nuestro país". Durante el evento, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, señaló que se han iniciado inversiones por 8 mil millones de dólares desde que se inició la actual administración, donde la planta de Mazda aportó 770 mdd, que ampara una producción total de 230 mil unidades al cierre del 2015 y la generación de 4,600 empleos. "Todos ellos de calidad mundial, porque tendrán opción de exportar, libre de gravamen, a 43 países, que tienen una población superior a los mil millones de personas, gracias a los 11 tratados de libre comercio".

La Crónica de Hoy, (Julio Brito), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818424.html>

El Universal, (Sofía Negrete),
http://www.milenio.com/region/Mazda-inicia-operaciones-Guanajuato_0_253175001.html

Costará 26 mil mdp entrega de televisores gratis en el país: SCT

El nuevo programa para el apagón analógico, que consiste en la entrega de televisores digitales gratuitos en todo el país, tendrá un costo total de 26 mil millones de pesos, un incremento de 34 por ciento sobre el presupuesto de 19 mil 500 millones de pesos que anteriormente se había calculado. El gobierno federal entregará cerca de 13 millones de televisiones a las personas de escasos recursos antes de que termine el año 2015. Como lo adelantó Crónica desde enero pasado, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) decidió donar televisores digitales a la población, en lugar de aparatos decodificadores, a fin de utilizar un modelo distinto al que aplicó la extinta Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) en Tijuana: "Con la entrega de televisores vamos a atender dos objetivos de la reforma en telecomunicaciones: Por un lado cumplimos con el apagón analógico y por el otro atendemos la inclusión digital, porque los televisores que vamos a entregar se podrán conectar a internet", explicó José Ignacio Peralta, subsecretario de Comunicaciones de la SCT.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818405.html>

Aumenta personal ocupado en el sector manufacturero

En diciembre de 2013, el personal ocupado del sector manufacturero aumentó 1.4 por ciento respecto a igual mes del año previo, con lo que sumó 46 meses consecutivos con alzas a tasa anual, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Instituto detalló que por tipo de contratación, los obreros fueron superiores en 1.7 por ciento a tasa anual y los empleados que realizan labores administrativas en 0.5 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818422.html>

Internacional:

Mesurado retiro de estímulos para no alterar mercados: Fed

La Reserva Federal continuará reduciendo gradualmente su estímulo monetario, al tiempo que procura determinar si la reciente debilidad de la economía se debe a un crudo invierno o a causas menos efímeras, dijo la presidenta del banco central estadounidense, Janet Yellen. "El invierno extraordinariamente frío ha desempeñado un papel", afirmó Yellen durante su testimonio ante el Comité de Banca del Senado.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818423.html>

El Universal, (Gustavo de la Rosa),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-carera/2014/impreso/rebota-bmv-ante-discurso-de-la-fed-108419.html>

Buscan tranquilizar a inversionistas del bitcoin

El presidente de la plataforma japonesa MtGox de bitcoin, la moneda virtual que se encuentra en el centro de un escándalo por la desaparición de cientos de millones de dólares, envió un mensaje a los usuarios para tratar de tranquilizarlos. "Como hay muchas especulaciones sobre MtGox y su futuro, me gustaría tranquilizar a todo el mundo: sigo en Japón y trabajo muy duro con diversos apoyos para encontrar una solución a nuestros recientes problemas", explicó Mark Karpelès en la página en Internet de su empresa.

La Crónica de Hoy, (Sin firma),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818407.html>

POLÍTICA

Estatal:

Confirman expulsión de Garrigós en el PRI

El Tribunal Electoral del Estado de Morelos (Triem) dio un nuevo revés al diputado local Manuel Martínez Garrigós, al dejar firme el resolutivo de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, mediante la cual el ex alcalde de Cuernavaca fue expulsado como militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El ex dirigente tricolor calificó el fallo como resultado de una "justicia sesgada y plagada de intereses mezquinos", por lo cual recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife). En la sede estatal del PRI, el dirigente en funciones, Jorge Schiafino Isunza, saludó con beneplácito el resolutivo del Tribunal local y adelantó que la próxima semana presentarán denuncias ante el Ministerio Público por desfalco financiero que padecieron las arcas del partido en el periodo de Martínez Garrigós.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas); **El Regional del Sur**, p.6, (Gerardo Suárez), **La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo); **Diario de Morelos**, p.p.-2, (Rogelio Ortega y Antonieta Sánchez), **El Caudillo de Morelos**, p.2, (Violeta Luna) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3307064.htm>

Nacional:

Habrán cambios de fondo en sindicatos con la reforma laboral, acepta la STPS

El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, indicó que la reforma laboral implicará cambios de fondo en diversos sindicatos. Comentó que con la reforma laboral diversos gremios pasarán de ser "sindicatos de empresa" a "sindicatos de industria", lo que implicará modificaciones en sus contratos colectivos y estatutos. Cabe recordar que en este caso están los sindicatos petrolero y el Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana, que pasarán a ser gremios de industria.

La Jornada, p.23, (Patricia Muñoz).

Reportan abusos, homicidios, tortura y desapariciones en informe sobre México

El capítulo de México del informe anual del Departamento de Estado sobre derechos humanos en el mundo, presentado hoy, reporta una larga lista de abusos por autoridades militares y policíacas, incluyendo homicidios, tortura y desapariciones, junto con amplia impunidad y corrupción, sobre todo en los ámbitos estatal y local, en las fuerzas de seguridad y en el Poder Judicial. El informe señala que aunque las autoridades mantuvieron control efectivo sobre las fuerzas de seguridad, hubo instancias donde elementos de éstas actuaron independientemente del control civil y cometieron abusos a los derechos humanos. El extenso capítulo sobre México del informe *Reportes por país sobre prácticas de derechos humanos 2013*, emitido también hoy aborda un amplio abanico de violaciones a los derechos humanos documentados por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y otras fuentes, que incluyen secuestros, condiciones inhumanas en prisiones, arresto arbitrario, confesiones obtenidas mediante tortura, amenazas y violencia contra

defensores de derechos humanos, así como contra homosexuales, violencia contra mujeres, secuestro, robo y abuso de migrantes, tráfico humano, discriminación social y económica contra comunidades indígenas y explotación laboral de menores de edad.

La Jornada, p.14, (David Brooks).

Internacional:

EU evalúa a otros países “sin tinte de arrogancia o disculpa”

El gobierno de Estados Unidos emitió hoy su informe anual sobre cómo otros países ejercen, o no, los derechos humanos, una práctica de calificación que ningún otro país en el mundo se atreve hacer. El informe *Reporte por país de prácticas de derechos humanos para 2013* fue elaborado por el Departamento de Estado y ofrece una evaluación de las condiciones de derechos humanos en casi 200 países. En aparente reconocimiento a la posible percepción de Washington como juez mundial, el secretario de Estado, John Kerry, declaró hoy que, al emitir un informe sobre otros países, “no hablamos con arrogancia, sino con preocupación por la condición humana”. Estamos orgullosos de que ningún país tiene más oportunidad para avanzar la causa de la democracia y ningún país está tan comprometido con la causa de los derechos humanos como nosotros”.

La Jornada, p.26, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/venezuela-viola-los-derechos-humanos-eu-86065.html>.

Frenar la violencia, exige Maduro a los opositores en Venezuela

Venezuela inició hoy un largo asueto de una semana en medio de movilizaciones del oficialismo en conmemoración de los 25 años de la rebelión popular conocida como el *Caracazo*, y de grupos opositores que volvieron a salir a las calles a manifestarse y bloquear calles en protesta contra el gobierno del presidente Nicolás Maduro. El gobernante, que decretó jueves y viernes días no laborables en conmemoración del *Caracazo*, afirmó que en aquel entonces el pueblo dijo “basta de neoliberalismo” y esto fue lo que llevó a otro rumbo. “La revolución bolivariana de nuestro comandante Hugo Chávez es hija del 27 de febrero de 1989”. Señaló que “la derecha debe frenar ya la violencia” en las protestas iniciadas este mes en rechazo a la inseguridad, la crisis económica y la escasez. Las movilizaciones han dejado unos 15 muertos y 150 heridos, además de que a la fecha permanecen en prisión 55 personas.

La Jornada, p.27, (AP, DPA, AFP, PI y Notimex).

Apoyo de Argentina al gobierno venezolano

En un gesto de reafirmación de su definido apoyo al gobierno de Venezuela, la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, recibió hoy al canciller venezolano, Elías Jaua, quien realiza una gira relámpago por los países del Mercado Común del Sur (Mercosur), para informar documentadamente sobre la situación en su país y recibió la solidaridad “sin ambigüedades” de la mandataria. Fue el canciller argentino, Héctor Timerman, quien participó también del encuentro, el encargado de definir que “Argentina ratifica su apoyo al camino elegido por el pueblo venezolano en las últimas elecciones y el mensaje de respetar la vida, apoyar la paz y, por sobre todo, defender las instituciones”, y añadió que “nadie en la región apoyará una destitución que no sea por la vía del voto y de las elecciones”.

La Jornada, p.27, (Stella Calloni).

Se complica la situación en Crimea; a referendo, su permanencia en Ucrania

Con la connivencia de Rusia, que mandó dos delegaciones más de diputados y promete adoptar pronto una ley que facilita la concesión de la ciudadanía rusa, continúa complicándose la situación en Crimea, cuyos diputados aprobaron este jueves someter a referendo, el 25 de mayo siguiente, la permanencia de la estratégica península en Ucrania. La votación estuvo precedida de la toma de las sedes del Parlamento y el gobierno de esa república autónoma, por un grupo de hombres con pasamontañas y armados con fusiles automáticos AK-47 y lanzagranadas, que se identificaron como miembros de unas “autodefensas de los ciudadanos rusohablantes” y que las nuevas autoridades ucranias creen que son ex integrantes de los disueltos destacamentos antidisturbios Berkut, que regresaron de Kiev, los cuales irrumpieron en los edificios sobre las 4 de la mañana de esta madrugada. Aunque lo primero que hicieron en ambos edificios fue quitar la bandera de Ucrania e izar la tricolor de Rusia, no se trata de un golpe de Estado ni de un secuestro, aseguran. Su misión, dicen, es proteger a los diputados y, de paso, respaldar a una de las partes implicadas en la lucha intestina por el liderazgo en Crimea, entre el ya ex jefe de gobierno, Anatoli Moguilliov, destituido hoy por los diputados, y Vladimir Konstantinov, presidente del Parlamento.

La Jornada, p.28, (Juan Pablo Duch).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-forma-un-gobierno-de-unidad-crimea-lo-desafia-86066.html>.